

| LOISIRS |

# Échecs : un grand maître pour adversaire

Le cercle d'échecs Philidor de Mulhouse a animé la place de la Réunion, hier après-midi. Au programme, une fois n'est pas coutume : des parties simultanées face au grand maître international et n° 3 français, Jean-Noël Riff.

Édouard Couslin

Tongs aux pieds, short en jeans et polo noir ; le cheveu mi-long et la barbe de trois jours (au moins), le grand maître international n'a rien du maître Jedi. Et pourtant, incontestablement, en lui la force est !

« Ce que fait Jean-Noël Riff est une prouesse. Il affronte 14 personnes simultanément. Cela demande une grande concentration », explique le speaker et vice-président du cercle d'échecs Philidor de Mulhouse, Jean-Michel Hiou. Et sans sabre laser en plus, juste avec son esprit... Du coup, on lui trouverait presque un petit côté Yoda (la peau verte en moins).

Hier après-midi, place de la Réunion à Mulhouse, une fois n'est pas coutume, le capitaine et l'entraîneur de l'équipe du club Philidor, celui qui a terminé 3<sup>e</sup> au dernier championnat de France, a participé à la fête. N'étant, exceptionnellement, pas retenu par une



N'étant pas retenu par une compétition en France ou à l'étranger, Jean-Noël Riff (en polo noir), grand maître international, a pu participer cette année à Tout Mulhouse joue aux échecs. Photos L'Alsace/Darek Szuster

compétition à l'autre bout de la galaxie (ou au moins de l'Europe), Jean-Noël Riff a pris part à l'opéra-

tion Tout Mulhouse joue aux échecs. « Jean-Noël est le seul grand maître alsacien. Il est au club depuis qu'il a 5 ans. C'est un pur produit de Philidor », commente, pas peu fier, Claude Schmitt, le président du cercle d'échecs.

Non loin de là, les jeunes champions du club (pour le pas dire les petits Padawan...) ont aussi animé leurs simultanées. Ici, c'est Bastian, 10 ans, champion de France 2016. Là, c'est Léo, 12 ans, lui aussi champion de France. Et quand ils ne jouent pas contre les amateurs présents au centre-ville de Mulhouse hier après-midi, ils s'affrontent entre eux. « Noam, champion de France 2016, et Antoine, champion de France 2014, vont disputer une partie en blitz. Vous allez voir, ça va décoiffer ! »

« Cela fait une dizaine d'années que nous organisons cette journée place de la Réunion. Cela nous permet de prendre contact avec des enfants qui jouent à la maison et qui ne savent pas forcément que les échecs se pratiquent aussi en club », remarque Claude Schmitt, dont le cheval de bataille est la formation des jeunes. « Quand je suis entré au club, il y a bien longtemps, il n'y avait que des vieux messieurs qui jouaient aux échecs dans l'antichambre d'un bistrot mulhousien. Maintenant, on n'a plus de vieux, mais beaucoup de jeunes qui sont devenus des champions. »

**SE RENSEIGNER** Cercle d'échecs Philidor de Mulhouse, 3 rue de Thann. Site internet : <http://philidor-mulhouse.net>. Adresse électronique : [philidor.mulhouse@free.fr](mailto:philidor.mulhouse@free.fr)



Une vingtaine d'enfants du club d'échecs de l'école Brossolette, à Mulhouse, ici avec leur directeur Bernard Eichholtzer, ont participé à l'après-midi ludique au centre-ville. Photo L'Alsace